

die Flotte solle daher in zwei Kolonnen gerade auf sie lossegeln, was auch sogleich ausgeführt wurde.

An der Spitze der ersten Kolonne war Nelson auf dem Linienschiffe *Victory*, und die zweite führte der Viceadmiral Collingwood auf dem Linienschiffe *Royal Sovereign* an; jede Kolonne bestand aus 12 Linienschiffen. Ein Reservekorps von 3 Linienschiffen hatte der Admiral Northesk unter seinem Kommando. — Eine Viertelstunde vor der Schlacht wurde noch an die ganze Flotte signalisirt: England erwartet, daß Jeder seine Pflicht thue!

So ging es nun auf den Feind los; Alles war schon längst zur Schlacht in Bereitschaft gesetzt, und Jeder stand ruhig auf seinem Posten; die Jüngern, welche noch nie bei einer Schlacht gewesen waren, dachten wohl mit einigem Bangen und Bittern noch einmal der geliebten Eltern, Freunde und Bekannte in ferner Heimath; die Ältern versuchten Seeleute aber standen fest und ernst da, und schienen mit Ungeduld den ersten Kanonenschuß zu erwarten.

Die englischen Schiffe hatten den Befehl, nicht eher eine Kanone abzufeuern, bis sie dem Feinde auf Pistolenschußweite nahe gekommen wären, aber auf einmal (es war Mittags um 12 Uhr, und die Engländer noch lange nicht so nahe) brüllte von der ganzen feindlichen Linie der Donner aus mehr als 2,000